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Landesspiele Halle 

Special Olympics Sachsen-Anhalt  

vom 07.09. bis zum 10.09. 2025 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        Gesichter der Spiele: Miriam Butkereit, Martin Köhler, Romy Bär 

 

Ich will gewinnen, doch wenn ich nicht gewinnen kann, 

so will ich mutig mein Bestes geben! 

 

Athleteneid von Special Olympics 
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Allgemeine Infos 

Wir verwenden in diesem Info-Heft die männliche Form. 

Wir schreiben: Athlet. 

Wir schreiben nicht: Athletin. 

Wir machen das,  

weil man das Info-Heft so besser lesen kann. 

Wir meinen aber alle Menschen. 

 

Im Info-Heft verwenden wir dieses Wort: Athlet. 

Damit meinen wir: Menschen mit geistiger Beeinträchtigung. 

 

Im Info-Heft verwenden wir auch dieses Wort: Partner. 

Damit meinen wir Menschen ohne geistige Beeinträchtigung. 

 

Und im Info-Heft verwenden wir dieses Wort: Sportler. 

Damit meinen wir Menschen mit und ohne Beeinträchtigung. 

 

Infos über Special Olympics 

Special Olympics ist die weltweit größte Sport-Organisation 

• für Menschen mit geistiger Beeinträchtigung. 

• für Menschen mit mehrfacher Beeinträchtigung. 

 

Special Olympics wurde 1968 von Eunice Kennedy-Shriver gegründet. 

Eunice Kennedy-Shriver war die Schwester von John F. Kennedy. 

John F. Kennedy war Präsident von Amerika. 
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Diese Ziele wollte Eunice Kennedy-Shriver erreichen: 

Menschen mit geistiger Beeinträchtigung sollten 

• überall gut mitmachen können. 

• an Sport-Angeboten teilnehmen können. 

• körperliche Fitness entwickeln können. 

• neue Freunde finden können. 

 

Seit 1991 gibt es Special Olympics auch in Deutschland. 

Special Olympics Deutschland hat in jedem Bundes-Land  

einen Landes-Verband. 

Den Landes-Verband Special Olympics Sachsen-Anhalt,  

kurz SOSA, gibt es seit dem Jahr 2013. 

 

Infos zu den Landesspielen 

Veranstalter: Special Olympics Sachsen-Anhalt 

Partner: Stadt Halle 

Wo? 

Stadt Halle und Zörbig (OT Prussendorf) 

Wann? 

7. bis 10. September 2025 

Meldefrist Wettbewerbe:  

15. Mai 

Teilnahme-Gebühr Wettbewerbe:  

30 Euro für 4 Tage 

10 Euro für einen Tag 

Die Teilnahme am Fan-Programm ist kostenfrei.  
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Grußwort Special Olympics Sachsen-Anhalt 

 

Wir freuen uns, dass die Stadt Halle unser Partner für die Landesspiele ist. 

Die Stadt war schon beim Host Town Programm ein guter Gastgeber. 

 

Bei den Landesspielen 2025 können die Sportler wieder Mut zeigen, 

Anerkennung bekommen und ihre Freude mit anderen teilen.  

 

In neun Sportarten können sich die Teilnehmer  

für die Nationalen Spiele von Special Olympics Deutschland qualifizieren. 

 

Es gibt Wettbewerbe in 10 Sportarten an verschiedenen Orten,  

zum Beispiel in Halle-Neustadt und in der Schwimmhalle Saline.  

 

Wir erwarten 800 Sportler und Trainerinnen aus Sachsen-Anhalt  

und anderen Bundesländern.  

 

Wir wünschen allen viel Spaß und Erfolg und hoffen,  

dass alles gut läuft und es keine Verletzungen gibt. 

 

Der Start der Spiele ist die Eröffnungsfeier auf dem Marktplatz,  

wo auch die Special Olympics Flamme entzündet wird.  

 

Es gibt Wettbewerbe im: 

Basketball, Boccia, Bowling, Floorball, Fußball, Leichtathletik, Reiten, 

Voltigieren, Rhythmischer Sportgymnastik, Schwimmen und Tischtennis.  
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Außerdem gibt es Angebote ohne Wettbewerb  

und ein Gesundheitsprogramm für alle Teilnehmer und Besucher.  

 

Neu ist das Angebot Junge Athleten für Kinder von 2 bis 7 Jahren.  

Es gibt auch eine Athletendisko und eine Abschlussfeier. 

 

Wir freuen uns auf viele Anmeldungen! 

Wir danken allen Partnern und Helfer*innen für ihre Unterstützung! 

 

 

 

 

  

 

Frank Diesener    Anna Dilan Dag und Patrick Janssen Susann Albrecht 

Präsident                Athletenrats-Vorsitzende          Geschäfts-Führerin 
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Grußwort der Stadt Halle 

 

Liebe Sportler, liebe Betreuer,  

liebe Gäste der Special-Olympics-Landesspiele, 

 

herzlich willkommen in Halle.  

Halle ist die Special-Olympics-Hauptstadt in Sachsen-Anhalt. 

 

Die Sportspiele für Menschen mit geistiger oder mehrfacher Behinderung 

haben einen festen Platz im Sport. 

 

Im Sommer 2023 waren die Weltspiele in Berlin. 

Wir waren dabei.  

Beim Host Town Programm war Halle Gastgeber  

für die Delegation aus Suriname, einem Land in Südamerika. 

 

Im September war ich Schirm·herr der Sportspiele hier in Halle. 

Als Schirm·herr unterstütze ich die Spiele. 

Mehrere hundert Sportler waren dabei. 

 

In diesem Jahr sind in unserer Stadt die Landesspiele.  

Das ist eine noch größere Veranstaltung und ein großes Fest. 

 

Ich wünsche mir ein großartiges Fest.  

Alle sollen zusammen feiern. 

Die Eröffnungs·feier ist am 7. September auf dem Marktplatz. 
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Special-Olympics soll für alle sichtbar sein. 

 

Allen Sportlern wünsche ich: 

tolle Erlebnisse,  

Spaß und Freude,  

viele interessierte Zuschauer 

und natürlich viel Erfolg. 

 

Das Special-Olympics-Motto heißt: 

Ich will gewinnen. 

Doch wenn ich nicht gewinnen kann, 

will ich mutig mein Bestes geben.  

 

Ich drücke allen Sportlern die Daumen. 

 

Ihr Egbert Geier 

Bürgermeister der Stadt Halle/Saale 
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Landesspiele 2025 in Halle 

Alle 2 Jahre macht Special Olympics Sachsen-Anhalt Landesspiele. 

Die Landes-Spiele 2024 sind ein großes und buntes Sport-Fest.  

An den Landesspielen nehmen Athleten und Partner  

aus ganz Deutschland teil. 

Um teilnehmen zu können,  

müssen sie regelmäßig trainieren. 

 

Die nächsten Landesspiele sind  

vom 07.09. bis zum 10.09.2025. 

Sie sind in Halle. 

 

Anmeldung 

Willst du an den Wettbewerben der Landesspiele teilnehmen? 

Dann musst du dich dafür anmelden. 

Meldefrist: 15.05. 

Du musst mindestens 8 Jahre alt sein. 

Bei den Landesspielen gibt es noch andere Angebote. 

Für manche Angebote musst du dich anmelden. 

 

Mehr Infos findest du hier: 

bit.ly/landesspiele-halle-2025 

Die Internet-Seite ist nicht in Leichter Sprache. 

Hast du Fragen? 

Dein Trainer oder ein Mitarbeiter von SOSA hilft dir. 

  

https://bit.ly/landesspiele-halle-2025
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Wichtig für die Teilnahme an den Nationalen Spielen 

Die nächsten Nationalen Spiele finden 2026 im Saarland statt.  

Du möchtest auch bei den Nationalen Spielen mitmachen?  

Dann ist das wichtig:  

1. Teilnahme an Landes-Spielen  

Du musst vorher an Landes-Spielen teilnehmen  

oder an einem anderen Special Olympics Wettbewerb.  

Das nennt man Anerkennungs-Wettbewerb. 

2. Start-Pass  

Du brauchst einen Start-Pass.  

Im Start-Pass stehen deine Daten, zum Beispiel Name, Foto oder Sportart. 

Für den Start-Pass brauchst einen Nachweis  

über deine geistige Behinderung.  

Du brauchst auch ein Papier vom Arzt.  

Darin muss stehen, dass du Sport machen darfst.  

Den Start-Pass brauchst du schon beim Anerkennungs-Wettbewerb.  

Die Infos zum Start-Pass stehen im Internet:  

specialolympics.de/de-ls/informieren/start-pass  

 

Zeit-Plan Landesspiele 

Sonntag, 07.09.2025 

von 12 bis 16 Uhr  Anmeldung 

     Gesundheits-Programm 

15 Uhr    Delegations-Leiter-Treffen 

von 14 bis 17 Uhr   Special Olympics Festival  

von 17 bis 18:30 Uhr   Eröffnungs-Feier 

https://specialolympics.de/de-ls/informieren/start-pass
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Montag, 08.09.2025 

von 8 bis 9 Uhr   Anmeldung 

von 9 bis 17 Uhr   Klassifizierung, Wettbewerbe 

     Sportspiele für Alle  

     Gesundheit-Programm  

von 11 bis 14 Uhr  Mittagessen 

ab 14 Uhr     Sieger-Ehrungen  

16 bis 20 Uhr    Familien-Nachmittag 

 

Dienstag, 09.09.2025 

von 8 bis 9 Uhr   Anmeldung 

Von 9 bis 17 Uhr    Klassifizierung, Wettbewerbe 

     Sportspiele für Alle  

     Gesundheits-Programm  

von 11 bis 14 Uhr   Mittagessen  

ab 14 Uhr     Sieger-Ehrungen  

von 20 bis 22:30 Uhr   Athleten-Disko  

 

Mittwoch, 10.09.2025 

von 9 bis 14 Uhr    Wettbewerbe  

     Sportspiele für Alle  

     Gesundheits-Programm  

von 11 bis 14 Uhr   Mittagessen  

ab 10 Uhr     Sieger-Ehrungen  

von 14:30 bis 15:30 Uhr  Abschluss-Feier   
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Wettbewerbe 

Bei allen Wettbewerben gelten die Regeln von Special Olympics. 

Die Regeln der Sportarten gibt es auch in Leichter Sprache: 

specialolympics.de/de-ls/informieren/sportarten  

 

Vor den Wettbewerben nehmen alle Sportler an Klassifizierungen teil. 

Durch die Klassifizierung wird die Leistung von einem Sportler ermittelt. 

Also zum Beispiel, 

• wie schnell er laufen kann oder 

• wie weit er springen kann. 

 

Dann werden alle Sportler in Leistungs-Gruppen eingeteilt. 

So treten immer Sportler gegeneinander an,  

die etwa gleich gut sind. 

Somit gibt es immer faire Wettbewerbe. 

Fair ist Englisch. 

Man spricht es so aus: fer. 

Es bedeutet: gerecht. 

 

Sieger-Ehrungen 

Alle Sportler bekommen eine Teilnehmer-Schleife. 

Sie müssen sich bei den Wettbewerben aber an die Regeln halten. 

 

Sportarten 

Bei den Landesspielen bieten wir Wettbewerbe  

in diesen Sportarten an:  

https://specialolympics.de/de-ls/informieren/sportarten
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         Basketball 

 Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• 3 gegen 3 Unified-Mannschaft 

• 3 gegen 3 Männer 

• 3 gegen 3 Frauen  

• Männer-Mannschaft 

• Frauen-Mannschaft 

• Unified-Mannschaft 

 

         Boccia 

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Einzel Frauen  

• Einzel Männer  

 

• Doppel  

• Unified-Doppel  

 

Bowling  

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 12 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Einzel Frauen  

• Einzel Männer  

• Doppel  

• Unified-Doppel  
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Floorball  

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Mannschaftswettbewerb 4 gegen 4  

• Mannschaftswettbewerb 5 gegen 5   

Fußball 

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Traditional Herren  

• Traditional Frauen  

• Traditional unter 21 Jahren  

• Unified Männer 

• Unified Frauen 

 

Leichtathletik  

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Einzel-Läufe 

• Staffel-Läufe 

• Technik-Wettbewerbe 

• Rollstuhl-Wettbewerbe 
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Reiten/Voltigieren 

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Dressur-Reiten  

• Geschicklichkeits-Reiten 

• Springen  

• Reiter-Wettbewerb 

• Unified  

• Voltigieren-Einzel 

• Voltigieren-Mannschaft  

• Voltigieren-Unified-Mannschaft  

• Voltigieren-Unified-Doppel  

  

Rhythmische Sportgymnastik  

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Level A 

• Level B  

• Level C Frauen  

• Level C Männer  

• Level 1 Frauen  

• Level 1 Männer  

• Level 2 Frauen  

• Level 3 Frauen  

• Level 4 Frauen  
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Schwimmen  

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Einzel Frauen  

• Einzel Männer  

• Staffeln Frauen  

• Staffeln Männer  

• Staffeln gemischt  

 

Tischtennis  

 

 

 

 

 

 

Man muss mindestens 8 Jahre alt sein. 

Man kann so spielen: 

• Einzel Frauen  

• Einzel Männer  

• Doppel  

• Unified-Doppel  
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Fan-Programm 

Bei den Landesspielen gibt es nicht nur Sport-Wettbewerbe. 

Zu den Landesspielen gehören auch noch andere Angebote. 

Zum Beispiel Kultur-Angebote oder Mitmach-Aktionen. 

Zu diesen Angeboten sagen wir: Fan-Programm. 

 

Wettbewerbsfreies Angebot: Sportspiele für Alle 

Bei Veranstaltungen von Special Olympics gibt es neben  

Sport-Wettbewerben auch das wettbewerbsfreie Angebot. 

Bei diesen Bewegungs-Angeboten können alle mitmachen. 

Das Wichtigste ist der Spaß an Bewegung und Sport. 

Ein Beispiel für das Wettbewerbsfreie Angebot ist: Sportspiele für Alle. 

 

Bei den Sportspielen für Alle gibt es verschiedene Stationen. 

An den Stationen kann man seine Fitness testen. 

Oder eine neue Sportart ausprobieren. 

An jeder Station gibt es Helfer. 

Sie unterstützen die Teilnehmer. 

Es gibt einfache und schwere Stationen. 

So ist für jeden etwas dabei. 

Jeder Teilnehmer bekommt eine Lauf-Karte. 

Die Lauf-Karte ist wie ein Info-Blatt. 

Darauf steht, welche Stationen ein Teilnehmer gemacht hat. 

Jeder der die Stationen gemacht hat, 

bekommt eine Teilnahme-Medaille. 
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Bei den Landesspielen ist das wettbewerbsfreie Angebot hier: 

Wiese vor SWH.arena im Sport-Komplex Halle-Neustadt  

 

Das sind die Öffnungs-Zeiten: 

Montag: von 9 bis 17 Uhr  

Dienstag: von 9 bis 17 Uhr  

Mittwoch: von 9 bis 14 Uhr  

 

Gesundheits-Programm 

Alle Menschen sollen etwas für ihre Gesundheit tun können. 

Deshalb hat Special Olympics ein eigenes Gesundheits-Programm. 

Es heißt: Healthy Athletes. 

Das ist Englisch. 

Man spricht es so aus: heltsi-asliets. 

Es bedeutet: Gesunde Athleten. 

 

Alle Athleten können sich kostenlos untersuchen lassen. 

Und sie können Fach-Leuten Fragen stellen. 

Für die Untersuchung brauchen wir Ihre Zustimmung. 

 

Bei den Landesspielen gibt es diese Gesundheits-Bereiche: 

Bewegung mit Spaß 

In diesem Gesundheits-Bereich testen wir: 

• Kraft 

• Ausdauer 

• Gleichgewicht 

Und wir geben den Athleten Tipps, 

wie sie ihr Training verbessern können. 
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Gesunde Lebensweise 

In diesem Gesundheits-Bereich geht es 

um eine gesunde Lebensweise.  

Wir beraten die Athleten zu ihrem Gewicht und 

zu gesunder Ernährung. 

Wir reden über die Risiken vom Rauchen und der Sonne. 

 

Gesund im Mund 

In diesem Gesundheits-Bereich geht es 

um die Zahn- und Mund-Gesundheit. 

Wir untersuchen den Mund und die Zähne von den Athleten. 

Wir zeigen ihnen:   

Wie putzen sie die Zähne richtig? 

 

Bei den Landesspielen ist das Gesundheits-Programm hier: 

SWH.arena im Sport-Komplex Halle-Neustadt 

 

Das sind die Öffnungs-Zeiten: 

Sonntag von 12 bis 16 Uhr. 

Montag: von 9 bis 17 Uhr  

Dienstag: von 9 bis 17 Uhr  

Mittwoch: von 9 bis 14 Uhr  

 

Eröffnungs-Feier  

Die Landesspiele beginnen mit einer großen Eröffnungs-Feier. 

Bei der Eröffnungs-Feier gibt es zum Beispiel Musik und Reden. 

Und wir entzünden das Feuer. 

Damit sind die Landesspiele eröffnet. 
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Dann ist die Eröffnungs-Feier bei den Landesspielen: 

Sonntag: 17 bis 18:30 Uhr  

 

Da ist die Eröffnungs-Feier bei den Landesspielen: 

Marktplatz Halle  

 

Special Olymics Festival 

Vor der Eröffnungs-Feier ist das Special Olympics Festival. 

Es gibt Info-Stände und Mitmach-Angebote. 

Zusammen wollen wir ein buntes Fest feiern. 

 

Dann ist das Special Olympics Festival bei den Landesspielen: 

Sonntag: 14 bis 17 Uhr  

 

Da ist das Special Olympics Festival bei den Landesspielen: 

Marktplatz Halle  

 

Athleten-Disko 

Bei der Athleten-Disco kommen alle Athleten und Helfer zusammen. 

Sie feiern und tanzen. 

 

Dann ist die Athleten-Disko bei den Landesspielen: 

Dienstag: 20 bis 22:30 Uhr  

 

Familien-Abend 

Auch für die Familien gibt es verschiedene Angebote. 
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Ein besonderes Angebot ist der Familien-Abend. 

Beim Familien-Abend kommen alle Familien zusammen. 

 

Dann ist der Familien-Abend bei den Landesspielen: 

Montag: von 16 bis 20 Uhr  

 

Abschluss-Feier 

Die Landesspiele enden mit einer großen Abschluss-Feier. 

Es gibt Musik, Tanz und Reden. 

 

Dann ist die Abschluss-Feier bei den Landesspielen: 

Mittwoch: 14:30 bis 15:30 Uhr  

 

Da ist die Abschluss-Feier bei den Landesspielen: 

Sport-Komplex Halle-Neustadt  

 

Soziale Medien 

Willst du mehr Infos zu den Landesspielen? 

Dann folge uns in den sozialen Medien. 

Du findest uns zum Beispiel bei: 

Facebook 

facebook.com/special.olympics.sachsenanhalt  

Instagram 

instagram.com/specialolympics_sachsenanhalt  

  

https://www.facebook.com/special.olympics.sachsenanhalt?locale=de_DE
https://www.instagram.com/specialolympics_sachsenanhalt/
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Kontakt 

Hast du Fragen? 

Wir helfen dir gerne weiter. 

Melde dich bei Louis Wonneberger: 

E-Mail louis.wonneberger@sachsen-anhalt.specialolympics.de 

Telefon 03 45 77 40 70 78 

Handy 01 55 60 75 36 64 

 

Postanschrift: 

Special Olympics Sachsen-Anhalt 

Schleiermacherstraße 11d, 06114 Halle (Saale) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Gesichter der Spiele: Martin Köhler, Romy Bär, Patrick Janssen 

 

 

Impressum 

© Europäisches Logo für einfaches Lesen: Inclusion Europe.  

Weitere Infos unter www.leicht-lesbar.eu  

mailto:louis.wonneberger@sachsen-anhalt.specialolympics.de
http://www.leicht-lesbar.eu/
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Lagepläne  

 

Übersicht 

 

 

 

Die Landesspiele Halle 2025 finden in Halle (Saale)  

und in Zörbig, OT Prussendorf, statt.  

 

Prussendorf ist ca. 22 km / 25min mit dem Auto von Halle entfernt.    
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Halle (Saale)  

 

 

 

1. Sportkomplex Halle-Neustadt 

2.  

• Leichtathletik, Boccia, Fußball 

• Akkreditierung, Mittagessen, Gesundheitsprogramm 

• Floorball 

• Rhythmische Sportgymnastik, Junge Athleten 

 

3. Sporthalle Grundschule Am Heiderand: Basketball 

 

4. Sporthalle Gemeinschaftsschule Heinrich-Heine: Tischtennis 

 

5. Bowling Star Halle: Bowling 

 

6. Schwimmhalle Saline: Schwimmen 

 

7. Marktplatz: Eröffnungsfeier, Special Olympics Festival  
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Sportkomplex Halle-Neustadt   
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Sportkomplex Halle-Neustadt: 

 

1. SWH.arena 

• Gesundheitsprogramm 

• Akkreditierung 

• Mittagessen 

2. Wiese vor der SWH.arena 

• Siegehrungen, 

Abschlussfeier 

• Sportspiele für Alle 

(WBFA) 

3. Fußballplatz 

• Fußball 

 

4. Leichtathletikstadion 

• Boccia 

• Leichtathletik 

5. Hochhalle am Sportkomplex 

• Rhythmische 

Sportgymnastik 

• Junge Athleten 

6. Sporthalle am BIZ 

• Floorball 

 

 

Zörbig, OT Prussendorf  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gestüt Radegast/Prussendorf – Parkstraße 13 06780 Zörbig/OT Prussendorf 


